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«Не все деревья ведут 
себя как положено». 
Депутат КОЛЕСНИКОВ – о городских 
парках и детстве на Уралмаше

УК «РЭМП Железнодорожного района» 
стала лучшей управляющей компанией 
Екатеринбурга
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Александр Евгеньевич! 
Поздравляем Вас лично и Ваш 

коллектив с заслуженной победой!

Живу в районе более 30 лет. Такого грамотного и 
ответственного руководителя до Вас не было.  

И человек Вы очень хороший. Много у Вас и очень 
хороших сотрудников. У брата, проживающего на  
Автомагистральной, 5, мог произойти пожар в квар-
тире из-за проводки. Обратилась к Ольге Ивановне 
ВАТАЖНИКОВОЙ. И хотя это не ее вопрос, именно 
она помогла избежать пожара. 

Спасибо Вам, Александр Евгеньевич, и Ольге Ива-
новне за все хорошее, что вы делаете для людей!

С уважением, Г.А. ГОЛУБЬ

В конце 2019 года состоялось награждение управля-
ющих компаний и ТСЖ Екатеринбурга, которые по 

мнению поставщика тепла и горячей воды ПАО «Т Плюс» 
стали лучшими в городе и области. 

«Это не победа одних над другими, это действи-
тельно поощрение лучших, чтобы они своим приме-
ром показывали, как нужно в таких сферах работать 
и относиться к другим компаниям. И соответственно 
подтягивали к более лучшему состоянию всю отрасль», 
– сказал директор Свердловского филиала «ЭнергосбыТ 
Плюс» Георгий КОЗЛОВ.

Директор ООО «УК «РЭМП Железнодорожного 
района» Александр КОЛЕСНИКОВ получил награ-
ду в номинации «Лучшая управляющая компания».  
Критериями отбора стали платежная дисциплина, 
финансовая и техническая готовность к отопитель-
ному сезону. 

По этим показателям УК «РЭМП» стала лучшей в горо-
де. В качестве награды управляющей компании подари-
ли сертификат на 100 000 рублей. Это целевые деньги, 
которые можно потратить на мероприятия по энерго-
аудиту, энергосервису и приобретение энергосберега-
ющего оборудования.

О школе и студенчестве
Я родился и вырос на Уралмаше в рабочей семье. За-

кончил школу и факультет иностранных языков на от-
лично. Хотел заниматься наукой, но, к сожалению, полу-
чилось так, что в 1992 году, когда закончил институт, о 
науке все забыли. У меня были хорошие дипломная ра-
бота и наработки для будущей диссертации.

В школе я пропадал в библиотеках. В то время, как и 
все, читал приключения и фантастику. Был дефицит и 
большой спрос, поэтому приходилось записываться на 
книгу, чтобы потом ее взять. Так было со «Всадником без 
головы». Сейчас читаю в основном книги по истории, 
научные труды. Меня интересует история России – и до 
1917 года, и после него, история Франции (неотделима 
от французского языка), история Древнего Рима (основа 
основ европейской цивилизации).

Студенчество – это самое хорошее время. В здании 
на Степана Разина, 25 – месте, где когда-то располагал-

ся институт иностранных языков – я проучился только 
год: пришлось уйти в ряды советской армии. Прослу-
жил два года, вернулся – уже в другое здание. Со Сте-
пана Разина выселили под предлогом того, что оно ава-
рийное. Сегодня это здание вызывает у меня особую 
ностальгию. 

Институт из меня сделал настоящего человека. Учеба 
в школе и учеба в институте иностранных языков – это 
абсолютно разные вещи. Первые три года учебы на инязе 
тогда называли «факультетом негров»: приходилось мно-
го работать. Преподавательский состав был очень силь-
ный, требования серьезные. Хочешь не хочешь, но надо 
заниматься.
О любимом месте

У каждого человека, который перевалил за пятиде-
сятилетний рубеж, появляется ностальгия по лучшим 
годам своей жизни – это наши советские детство и 
юношество. Наверное, любой человек в возрасте бу-
дет говорить именно о местах, связанных с ранними 
годами.

Мое детство прошло на Уралмаше. Надо сказать, что 
в то время район плохо ассоциировал себя со всем Ека-
теринбургом. “Поехать в центр” называлось «поехать в 
город». То есть на Уралмаше были своя жизнь, свой за-
вод, своя инфраструктура. 

Самое яркое воспоминание дет-
ства – это полвосьмого утра, когда 

все люди идут на завод, играет му-
зыка. И на душе какое-то ощущение 
праздника, величия своей страны, 
причастности ко всему этому.

Общественный совет и 
жильцы дома №10 по 

улице Пехотинцев поздрав-
ляют замечательного сотруд-
ника управляющей компании 
«УК «РЭМП Железнодорожно-
го района» Галину Сергеевну 
МОГУЧЕВУ с 60-летием со 
Дня рождения! Желаем здо-
ровья, удач в труде, личного 
благополучия! 
Председатель Совета дома
Елена Ивановна 
ТИМОФЕЕВА

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Интервью депутата городской Думы, 
генерального директора «УК «РЭМП 
Железнодорожного района» в рамках 
проекта «Любимое место» портала 
«The Village»
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Все улицы, стремящиеся к площади Первой пяти-
летки, – мои любимые. Но самое главное место – это 
площадь перед ДК УЗТМ. По-нашему – новым ДК 
УЗТМ, потому что был еще и старый ДК. Она, эта пло-
щадь, являлась завершением архитектурного ансам-
бля. Если стоять лицом к новому ДК, который строили 
13 лет, то справа – стадион «Труд», а слева – памятник 
Николаю Ивановичу Кузнецову. Если развернуться, то 
перед нами – бульвар Культуры, который тоже идет к 
площади Первой пятилетки. Все эти места вызывают 
у меня наиболее теплые воспоминания. На стадионе 
прошло мое детство, раньше работники завода про-
водили там свой досуг: после работы – обязательно 
футбол и волейбол. Отец всегда брал меня с собой.

Я вспоминаю 83-й год – это 50-летие УЗТМ, когда по-
сле долгой реконструкции из бульвара Культуры сде-
лали шедевр. Это был действительно шедевр. Заводчан 
и жителей Уралмаша переполняла гордость! К сожале-
нию, со временем это все ушло в прошлое. Где-то, как 
оказалось, делали с ошибками, потому что зимой на 
мраморном покрытии многие калечились: мрамор в 
итоге заменили асфальтом и плитами, постепенно пере-
стали работать фонтаны. Но, тем не менее, теплые вос-
поминания детства сохранились, они всегда со мной.
О современном образовании

Когда я рассказываю детям про свою юность, они не 
верят, что такое было. Я все лето проводил в летних 
пионерских лагерях Уралмашзавода. Уровень досуга 
был поставлен очень хорошо: регулярное питание, 
спорт, друзья, общение. Родители чем-то своим зани-
маются, ты – под надзором. Завод был богатый, строил 
жилье, содержал ДК и парки, о которых сейчас все го-
ворят. Мы думали, что если так дальше будет продол-
жаться, то мы все время будем жить при коммунизме. 
Нам в первом классе учительница это обещала.

У сегодняшних детей нет системного образования. 
Вообще, с образованием проблемы: учителя не выдер-
живают. Вот говорят, что они по 50 тысяч получают, но 
ведь никто не уточняет, что это не одна ставка, а полто-
ры или даже две. Отношение к учителям отвратитель-
ное. «Ученик всегда прав» – это неправильно, такого 
быть не должно. Мы же видим, как себя ведут дети. 
Недавно ребята скинули ссылку, где ученик в учителя 
кинул камень. У нас такого просто не могло быть. В со-
ветское время еще работала инспекция по делам не-
совершеннолетних. То есть в спецучилище или спец-
школу этого парня могли запросто перевести. 

Время поставило учителя в та-
кие рамки, что они не могут ни-
каких мер принять, у них просто 

нет авторитета. Чем школа элит-
нее – это уже мое наблюдение – 
тем безобразнее ведут себя дети.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

«Не все деревья ведут 
себя как положено». 
Депутат КОЛЕСНИКОВ – о городских 
парках и детстве на Уралмаше

Путин как-то сказал: «Кто не вспоминает о Совет-
ском Союзе – у того нет сердца, а кто мечтает его 
возродить – у того нет разума». Нельзя войти в одну 
реку дважды. Но что-то из советской системы можно 
и нужно возродить. Прежде всего – вернуть систему 
образования к советским стандартам. У нас была са-
мая лучшая система образования!

Сейчас дети заканчивают школу – и знаний у них 
вообще никаких нет, кроме курсов английского, кото-
рые они параллельно за деньги папы и мамы прохо-
дят. И то, я сомневаюсь, что они его знают. Я закончил 
институт иностранных языков с отличием, но не ска-
жу, что знаю французский. А дети два месяца похо-
дили и пишут: «В совершенстве владею английским 
языком». Что за самомнение подростка? Напрашива-
ется вывод, что его плохо воспитали.
О девяностых

Я не стал бы даже оценивать советское время и 
власть, потому что 70 лет, которые она просущество-
вала, – это не тот промежуток, по которому можно 
судить, правильно ли поступил Ленин и его товари-

щи. Начало девяностых – это время национального 
предательства. Я очень плохо отношусь к Горбачеву 
и Ельцину, поэтому не понимаю, откуда у нас берутся 
Ельцин Центры, почему у нас институт имени Кирова 
назвали в честь человека, который расстрелял соб-
ственный парламент из танков. Для меня это дикость.

Когда я вернулся из рядов советской армии (это 
был 1988 год), я увидел, что происходит со страной. Я 
служил в закрытом гарнизоне, приехал на дембель и 
не понял, что творится. «Спасибо» Горбачеву!
О культуре

В советское время всему классу постоянно доста-
вали билеты на какие-то спектакли. Из всех театров 
наибольшее внимание уделяли ТЮЗу: раз в две неде-
ли там точно бывал. Были шикарные постановки: и с 
воспитательной, и с познавательной точки зрения. Я 
помню еще старый ТЮЗ, находившийся в здании фи-
лармонии. Но когда построили новый, это было что-
то с чем-то! Я недавно общался с товарищем Умни-
ковой (нынешний директор театра), чтобы найти те 
спектакли, которые ставились на сцене этого ТЮЗа, 
записать их на видео и выложить в интернет. Сей-
час таких шедевров уже нет, но я знаю, что тогда они 
снимались. Помню, в 1989 году был “Иуда Искариот” 
с замечательным актером Владимиром Кабалиным 
в главной роли. Это была премьера союзного значе-
ния, ее тогда обсуждали во всех СМИ. Звездой был и 
актер Иванский, на спектакли с участием которого 
все стремились попасть.

Летом ТЮЗ уезжал на гастроли, а сюда приезжа-
ли из других городов. Алма-Атинский театр драмы 
приезжал с шедевральными постановками. Была 
возможность оценить театры других городов Со-
ветского Союза. Все премьеры мы посещали. В ТЮЗе 
нравилось всем: сидели тихо, как мышки, и слушали. 
Нынешние детки ведут себя не так: шумят, свистят, не 
по делу бегают.

В оперном театре я не был 45 лет: в последний раз 
в первом классе смотрел «Конек Горбунок». Лет 20 
меня туда жена пытается «вытащить», она у меня за-
кончила музыкальную школу, человек музыкально 
образованный. В музкомедию почти не хожу, тоже не 
мое.
О деревьях

Мой любимый сквер – площадь Труда, где нахо-
дится фонтан Каменный Цветок. Когда мой сын был 
маленьким, часто там гуляли по выходным: ребенок 
с удовольствием играл, бегал за птичками. Да, это 
место не сильно заполнено деревьями. Но зелени и 
не должно быть много. Давайте развенчаем миф, что 
деревья потребляют углекислый газ и выделяют кис-
лород. Они также потребляют кислород и выделяют 
углекислый газ, как и все живые существа. То, что мы 
говорим об освежении воздуха, – это фотосинтез. То 
есть отдельные деревья с помощью солнца действи-
тельно синтезируют и выделяют кислород. Это пятый 
класс школы, учебник ботаники.

Как не все йогурты одинаково полезны, так и не все 
деревья в этом отношении ведут себя как положено. 
Как ни странно, дерево, которое больше всего обога-
щает воздух кислородом, – это тополь, который мы с 
вами ненавидим. За тополем надо ухаживать, нельзя 
допускать, чтобы деревья безхозно росли. Они также 
требуют ухода, как люди и домашние животные. То, 
что у нас сейчас происходит, – это уже перегиб: не 
дают спиливать больные деревья в Зеленой роще. 
Почему не дают? Ну, у нас больные люди, как и дере-
вья, всегда были.

Но вот, например, на Пехотинцев живет очень мно-
го аллергиков, а вся улица  засажена тополями. Тут 
их надо спиливать. Это дорогое удовольствие, кста-
ти. Нанимается вышка, а аренда вышки – это дорого. 
Приходится спиливать, приходится ухаживать. Ну а 
как? Человеческая жизнь дороже. Когда-то было ре-
шение, что надо пирамидальные тополя садить. Мол, 
это очень красиво. У меня на Шевченко, 11 есть дом, 
там от тополя до дома пять метров. И что вы думае-
те? Тополь корнями прополз и разрушает фундамент 
дома! Такое тоже бывает. Давайте дом разрушим, а то-
поль оставим: так, что ли?
О парках и скверах

На заседании гордумы мы обсуждали трату денег 
на парки. Товарищ Андрусь произнесла фразу: «Мы 
будем больше тратить именно на благоустройство». 
Моего коллегу, товарища Караваева, категорически 
не устроила ситуация, что все тротуары закатаем гра-
нитом. А меня взбесило, что мы опять будем тратить 
деньги на парки и скверы, потому что, еще раз гово-
рю, чтобы их делать и содержать потом нормально, 
чтобы они были парками, туда надо вкладываться, а у 
нас бюджет не потянет таких сумм.

Я не противник парков и скверов, я их сторонник. 
Езжайте в Солнечный, посмотрите, как там все обла-
горожено: стоят кнопки вызова охраны и так далее. 
Человек, отдыхая в парке, должен чувствовать себя 
в безопасности – что не упадет дерево, что из кустов 
не нападет маньяк, бандит или гопник. О людях надо 
заботиться.
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ВЕКТОР РАЗВИТИЯ

За улучшение качества жилья!
Против повышения налога на квартиры!

В 2019 году было проведено 33 заседания ко-
миссии по городскому хозяйству и землеполь-

зованию, где было рассмотрено 56 вопросов, 
по которым городской Думой было принято 11 
правовых актов. К слову сказать, в предыдущих со-
зывах Думы такого количества заседаний комиссии 
никогда не было, в среднем в год их проводилось по 
16-17. Так активно комиссия по городскому хозяйству 
начала работать после того, как ее возглавил депутат 
Александр КОЛЕСНИКОВ.

Итоги работы комиссии по городскому хозяйству и землепользованию Екатеринбургской городской Думы за 2019 год

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Проведено 33 заседания
Рассмотрено 56 вопросов

Принято 11 правовых актов

Приоритетные задачи работы комиссии Александр 
КОЛЕСНИКОВ всегда видел в увеличении бюджетного 
субсидирования муниципальных программ, направ-
ленных на проведение ремонтов жилого фонда города, 
расселении из ветхого жилья, благоустройстве террито-
рий, а также налаживании системы подачи коммуналь-
ных ресурсов и бесперебойной подачи теплоносителя в 
дома в отопительный период.

За 2019 год большинство из поставленных задач уда-
лось решить. 

Благодаря инициативе Александра КОЛЕСНИКОВА 
удалось добиться выделения дополнительного финан-
сирования из областного бюджета в размере 100 мил-
лионов рублей на расселение граждан из ветхого и ава-
рийного жилья к 312 миллионам, запланированным на 
эти цели ранее.

С 2019 года в городе возобновилась бюджетная про-
грамма по замене лифтового оборудования, которая по-
зволяет ремонтировать лифты в жилых домах с привле-
чением долевого финансирования из областного и го-
родского бюджетов. Для участия в программе жителям 
предоставлена возможность профинансировать всего 
лишь 15% от суммы. Это немаловажно, так как ориен-
тировочная стоимость замены одного лифта составляет 
порядка двух миллионов рублей. 

Александр КОЛЕСНИКОВ убедил Главу города, Гу-
бернатора Свердловской области и депутатов город-
ской Думы в необходимости продолжения финансиро-
вания этой программы! Ее уже негласно называют «Лиф-
ты Александра Колесникова»!

Программу по замене 
лифтового оборудования 

в Екатеринбурге негласно называют 
«Лифты Александра КОЛЕСНИКОВА»

Также исключительно благодаря инициативе и уме-
нию депутата Александра КОЛЕСНИКОВА убеждать 
Думой было отклонено предложение об увеличении 
налога на квартиры. Александр КОЛЕСНИКОВ был не 
согласен с градацией стоимости объектов недвижимо-
сти. Как отметил депутат, в ряде городов, например, в 
Красноярске, максимальная ставка налога применяет-
ся к жилой недвижимости, кадастровая стоимость ко-
торой начинается от 10 миллионов рублей. Александр 
КОЛЕСНИКОВ обратился к представителям разных 
фракций и призвал не принимать решение о введе-
нии в действие в Екатеринбурге новых правил налога 
на имущество физических лиц. Часть депутатов, пред-
ставляющих «Единую Россию», решили проигнориро-
вать здравый смысл и призыв коллеги КОЛЕСНИКО-
ВА. Но поднятые ими красные карточки, не помешали 
остальным проголосовать «против». Большинством 
голосов решение не прошло. За оказанную поддерж-
ку Александр КОЛЕСНИКОВ поблагодарил депутатов 
Виктора СОМИКОВА, Дмитрия НИКОЛАЕВА и Влади-
мира КОЗЛОВА.

Александр КОЛЕСНИКОВ обратился 
к представителям разных фракций 
и призвал не принимать решение 

о повышении налога на имущество 
физических лиц.

Подводя итоги деятельности комиссии по город-
скому хозяйству и землепользованию за 2019 год, 
можно сказать, что была проведена  результативная, 
плодотворная работа, направленная, в первую оче-
редь, на качественное улучшение жизни граждан го-
рода Екатеринбурга, развитие жилищно-коммуналь-
ного сектора. 

По словам Александра КОЛЕСНИКОВА, в этом году 
была проведена грандиозная работа, но есть еще мно-
жество задач, которые ему бы хотелось решить, и он 
уверен, что с таким депутатским составом, который 
сейчас сформирован в Думе седьмого созыва, решать 
общегородские вопросы намного результативней и 
проще.

Нужна разумная политика, нужен баланс. Мы, кста-
ти, ездили с товарищем Высокинским по паркам и 
скверам. Выбрали два законченных места, которые 
не требуют вложений, их надо просто охранять. Это 
парк Юнеско и парк Клары Цеткин. Ансамбль закон-
ченный, пусть люди отдыхают.

Знаете, почему я в своих домах 
делаю ремонты подъездов в по-
следнюю очередь? Чтобы меня 

не обвинили в воровстве. Через 
такие работы, как штукатурно-
малярные или благоустройство, 
можно украсть много денег. Пер-
вая моя мысль: «Сколько денег 
истрачено на эту набережную? 
Сколько своровано?» Проверить 
очень сложно.

И потом, у нас некоторые депутаты, которые при-
сутствовали на открытии, говорили: «Ой, как краси-
во». Я парирую: «Подожди, ты здесь первый и послед-
ний раз» Он спрашивает: «Почему?» А я отвечаю: «По-
тому что летом ты живешь у себя в саду, ты человек 
на пенсии, выращиваешь цветы, а зимой здесь некра-
сиво. Ты сюда не придешь. Хочешь поддерживать эту 
идею и вот так вкладываться?» Человек задумался. 
Должен быть баланс. Я не говорю, что не нужно со-
всем этим не заниматься. Вообще набережную сдела-
ли неплохо, но вложения еще требуются.
О двух столицах и Екатеринбурге

Мы не хуже Москвы. Я вообще только два города 
признаю – Москву и Екатеринбург. Это первая и вто-
рая столицы. Я очень хорошо отношусь к москвичам. 
То, что москвичи высокомерные хамы, – это, конечно, 
легенды. Настоящие москвичи очень интеллигент-
ные и порядочные.

Мне приходится часто бывать в Москве – там живут 

родственники. В 2014 году мы там хотели посетить на 
Мосфильме музей кинематографа. Что-то немножко 
заблудились, стоим на остановке. Спрашиваем жен-
щину, как доехать до Мосфильма. Она не смогла нам 
помочь. Останавливается автобус: она туда заходит, 
спрашивает у водителя, тот выходит и объясняет, на 
какой автобус сесть, где пересесть. Я был немножко 
шокирован: если бы мы в Екатеринбурге спросили, то 
про тебя бы забыли в следующую секунду! Но чело-

век понимал, что мы приезжие, и хамского отноше-
ния не было. Как раз наоборот.

Ничего не скажу за ленинградцев. Это, может быть, 
сильное воспоминание: мне в детстве сильно в голо-
ву вдолбили, что он построен на болотах, и сейчас 
какой-то ступор возникает по этому поводу. «Вышел 
из болота – в болото и уйдет». Тем более, это город 
беспорядков: революции вершились именно там. 
Собчак, кстати, тоже оттуда. 
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Депутаты Гордумы отказываются пере-
езжать в новые роскошные помещения, 
которые для них приготовили предше-
ственники из предыдущего созыва. По 
мнению народных избранников, новый 
зал − неоправданное излишество, тем 
более что в предыдущем зале не было 
ни тесноты, ни обиды. Да и у депутатов 
есть идея, как с пользой для города по-
тратить сэкономленные деньги. 

С прошлого года 
родители учеников 
перестали платить деньги 
за охрану школ: нагрузку 
взял на себя местный 
бюджет. Но позволяют 
ли суммы, выделяемые 
властями, обеспечить 
школьникам  необходимый 
уровень безопасности? 
Этот вопрос на 
одном из заседаний 
Екатеринбургской 
городской Думы 
депутаты обсудили 
совместно с начальником 
департамента 
образования Екатериной 
Сибирцевой. 

Помещения в здании ЦУМа депутаты 
предлагают продать или сдать в аренду

За микрофоном начальник департамента 
образования Екатерина Сибирцева 

Новый зал 
заседаний - 

непозволительная 
роскошь!

Школы Екатеринбурга 
охраняют хуже, чем магазины

Овальная геометрия зала, мягкие пастельные тона с 
цветовыми нотками дуба, главная трибуна и микро-

фоны, чтобы слышать друг друга. В общем-то, все, что и 
нужно депутатам, уверены сами народные избранники. 
Это то, что уже сейчас есть в распоряжении гордумы, не 
удивительно, что решение о переезде в новое помеще-
ние в ЦУМ, депутаты называют абсурдным. 

Депутат Михаил ВЕЧКЕНЗИН поинтересовался, 
сколько получает охранник в школе за одну сме-

ну. Как выяснилось, бюджетом на это предусмотрено 
2 160 рублей. Для сравнения - гонорар работника 
ЧОПа за смену на коммерческом предприятии со-
ставляет 3–3,5 тысячи рублей. Поэтому  хорошие ох-
ранники в школу просто не идут. Сторожить учебные 
заведения нередко поручают людям без особых на-
выков, физической и психологической подготовки, 
а случается, что и с небезупречной биографией. При 
этом ЧОПовцы в школах не вооружены и имеют при 
себе только спецсредства.

Работа в детсадах и школах 
популярностью у ЧОПовцев 

не пользуется, так как оплачивается 
хуже, чем на коммерческих 

объектах. Поэтому и качество 
кадров на охране детей ниже.

 «При таких расценках ждать качественной охраны 
не приходится. Остается только посочувствовать 
департаменту образования, которому приходится 
самостоятельно решать вопрос безопасности. На 

«Микрофоны работают, связь есть, зал достаточно 
современный, интерьер неплохой, я считаю. Достаточ-
но этих помещений для тех, кто работает, - уверен де-
путат Александр КОЛЕСНИКОВ. – Тем, кто не работа-
ет, кто работает в округах, зачем вообще помещение?».  

Решение переселить Думу в новый зал в здании по 
соседству приняли еще депутаты прошлого созыва в 
2017 году. Аргументы тогда звучали такие: избранникам 
в старом зале тесно, да и последний ремонт здесь был 
больше 20 лет назад. Новый состав Думы идею раскри-
тиковал, траты назвали, мягко говоря, сомнительными, а 
вместимость нынешних кабинетов вполне достаточной.  
Депутаты озвучивают и цифры: четвертый и пятый этажи 
ЦУМа обошлись бюджету в несколько сотен миллионов 
рублей. Ремонт и оснащение нового зала и кабинетов 
Думы съедят из казны дополнительно 100 миллионов. В 
сумме, говорит еще один противник переезда Алексей 
ВИХАРЕВ, на эти деньги можно построить типовой са-
дик или школу, которых в городе явно не хватает. И тут 
же озвучивает возможное решение проблемы: «Даже 
несмотря на то, что уже потрачено 400 миллионов ру-
блей на приобретение новых площадей в здании ЦУМа, у 
депутатов уже сегодня есть возможность принять ре-
шение: продать эти площади или сдать их в аренду. И 
тем самым вернуть деньги в бюджет. А на эти деньги из 
бюджета уже можно построить либо школу, либо садик. 
Понятно, что всей суммы не хватит, но, тем не менее, 
уже заложить основу». 

Во властных кругах обсуждается еще один выход из 
ситуации: перевезти в новые помещения различные 
управления администрации, которые сейчас разброса-
ны по городу. Так сказать, чтобы все были «под одним 
куполом». Мол, им тогда и ремонт потребуется не такой 
роскошный и оснащение не столь передовое. Эксперты 
считают – это хорошая экономия для бюджета. 

Также сейчас депутаты пытаются выяснить, по какой 
схеме покупались новые помещения для предполагае-
мого переезда. И нет ли здесь серых механизмов. Пись-
ма в полицию и прокуратуру уже написаны. 

Источник: 4 канал
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мой взгляд, это совершенная глупость. Все поставлено 
с ног на голову. Где Росгвардия, где полиция? Они каждый 
день караулят в коттеджных поселках тех, кто садит-
ся за руль выпивши, а возле школ с утра нет ни одной 
машины ГИБДД», - прокомментировал ситуацию народ-
ный избранник Виктор СОМИКОВ.

Тему продолжил депутат Александр КОЛЕСНИКОВ. 
«У нас большинство детсадов и школ находится внутри 
жилых кварталов. И у нас есть муниципальное предпри-
ятие «Горсвет». Оно с особым цинизмом вывело из строя 
фонари, которые освещали пути к детским садам и шко-
лам. Да, территории школ освещены, там есть охрана. 
Но идти до школы приходится по темным переулкам. 
Такого быть не должно!» - заключил депутат. Более того, 
из-за отсутствия тротуаров  некоторые дети вынуждены 
ходить до образовательных учреждений по дорогам. 

Начальник департамента образования Екатерина СИ-
БИРЦЕВА подчеркнула, что в курсе ситуации. Часть де-
тей, пришедших в школу 1 сентября, были зарегистри-
рованы в садовых товариществах. Но в департаменте 
образования об этом узнали уже после начала учебного 
года, поэтому благоустройства тротуара в частном сек-
торе заранее не планировалось. Средства на эти рабо-
ты заложены в смету района, однако проведение работ 
требует достаточно длительного времени.

Она добавила, что новая система обеспечения без-
опасности школ функционирует первый год. В 2020 году 
сумма, заложенная в бюджете на эти нужды, может уве-
личиться.

С 2019 года - после бойни в керчен-
ском колледже - к охране школ при-

влекли Росгвардию, однако фактиче-
ски она выполняет роль лицензирую-
щего органа, который одобряет или 

не одобряет привлечение конкретной 
организации к обеспечению 

школьной безопасности.
При подготовке статьи использованы материалы 

www.uralinform.ru, eanews.ru, ekburg.tv, eburg.mk.ru. 

Ф
от

о:
 п

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 Е
ГД

ОТКРЫТЫЙ ВОПРОС



5

НАШ ДЕПУТАТ

В 2019 году в приемную депутата городской Думы Александра 
КОЛЕСНИКОВА поступило обращение Николая Владимировича 
Ладыгина по вопросу необходимости оборудования дополни-
тельного пешеходного перехода на перекрестке улиц Мельков-
ская - Испанских рабочих, а также установки пандусов на пере-
крестках улиц Мельковская - Испанских рабочих, Мельковская - 
Василия Еремина и на тротуаре по улице Братьев Быковых вдоль 
дома №64 «А» по ул.Челюскинцев. 

Уважаемые жители!

Александр КОЛЕСНИКОВ отправил в школьный 
лагерь ребят из малообеспеченных семей 

Список домов, обслуживаемых ООО «Плазма»

ОБРАЩЕНИЯ ГРАЖДАН

БЛАГОЛДАРНОСТЬ

Реальные дела «Екатеринбурггаз» 
сменила «Плазма» 

Информируем вас о том, что часть 
домов Железнодорожного района 
стала обслуживать новая газовая 
компания – ООО «Плазма». В пер-
вую очередь это связано с много-
численными отключениями газа, ко-
торый производил прежний подряд-
чик АО «Екатеринбурггаз». Если его 
специалисты не могли попасть хотя 
бы в одну квартиру в подъезде, даже 
при том, что утечек не обнаружи-
валось (!), они отключали целый 
стояк. А это доставляло серьезные 
неудобства жителям. Кроме того, та-
рифы на услуги АО «Екатеринбург-
газ» за последнее время сильно воз-
росли. 

В связи с этим УК «РЭМП Желез-
нодорожного района» заключила 
договор на обслуживание внутри-
домового газового оборудования по 
большей части жилого фонда с ООО 
«Плазма». Это сертифицированная 
компания, которая работает на рын-
ке более 7 лет и за приемлемую цену,  
оперативно и качественно оказывает 
услуги по диагностике ВГО. 

Тем не менее, у многих жителей, 
привыкших к тому, что жилой фонд 
всегда обслуживал «Екатеринбург-
газ», возникают вопросы: почему про-
изошла смена компании и можно ли 
пускать специалистов ООО «Плазма» 
к себе в квартиру? Надеемся этой ста-
тьей, мы ответили на ваши вопросы. 

Рынок развивается. И если предо-
ставляется возможность, мы всегда 
стараемся улучшать услуги по обслу-
живанию нашего жилого фонда. 

Уважаемый Александр Евгеньевич! 
От своего лица и, уверен, от лица всех жителей района выражаю Вам благо-

дарность за организацию пешеходного перехода через улицу Мельковская с 
пересечением нечетной стороны улицы Испанских рабочих. 

Позвольте поздравить Вас с наступившим Новым годом, пожелать здо-
ровья и успехов в труде!

Надеюсь на совместную успешную деятельность в организации простран-
ства города Екатеринбурга в 2020 году. 

С уважением, Н.В. ЛАДЫГИН

Депутат Александр КОЛЕСНИКОВ, 
учитывая крайнюю необходимость 

проведения указанных видов работ, 
подготовил соответствующее обраще-
ние в Администрацию города Екатерин-
бурга, после чего в декабре 2019 года 
был оборудован пешеходный переход 
на перекрестке улиц Мельковская – Ис-
панских рабочих. 

Совместно с активными горожа-
нами Александр КОЛЕСНИКОВ 

помогает сделать пространство 
Екатеринбурга более 

удобным и безопасным. 

В октябре должны будут завершить-
ся работы по ремонту лестничных схо-

дов с устройством пандусов на пере-
крестке улиц Мельковская – Василия 
Еремина и на тротуаре по улице Бра-
тьев Быковых вдоль дома №64А по ул. 
Челюскинцев.

В границах работ по устройству пан-
дусов для маломобильных групп насе-
ления на перекрестке улиц Мельков-
ской – Испанских рабочих проходят 
инженерные сети водо- и газоснабже-
ния, в связи с чем требуется выполне-
ние проекта работ по устройству пан-
дусов с привлечением специализиро-
ванной организации. После разработ-
ки проектно-сметной документации 
работы будут выполнены, однако на 
это объективно потребуется несколь-
ко больше времени.

В осенние каникулы в школе №4 Железнодорожного 
района города Екатеринбурга была организована 

программа для детей «Киностудия 21 век». 
В лагере на территории школы проводили свои кани-

кулы дети в возрасте от 7 до 15 лет. В течение 5 дней 
ученики участвовали в творческих и спортивных со-
ревнованиях, получали новые знания на занятиях по 

английскому языку, географии, биологии и другим 
предметам, проходили военно-спортивную подготовку. 
А благодаря поддержке и личному участию депутата 
Екатеринбургской городской Думы Александра КО-
ЛЕСНИКОВА, образовательный лагерь также смогли 
посещать двадцать ребятишек из малообеспеченных 
семей.

Азина 39, 46; Билимбаевская 17, 
19, 27, 29, 31/2, 31/3, 33, 41; Бра-
тьев Быковых 5, 19; Еремина 15; 
Кишиневская 27, 54; Коуровская 
17, 22, 24, 28; Красный 6, 8, 10, 12, 
17; Кунарская 6, 16, 22, 53, 63; Ис-
панских рабочих 26, 28, 40/53, 45; 
Маневровая 13, 17, 17/A, 19, 23/A, 
25/A; Мельковская 3, 9; Миномет-
чиков 26, 28, 30, 34, 40/A, 42, 44, 62; 
Надеждинская 3, 9, 10, 11, 13, 17, 

19, 21,23,25; Пехотинцев 2/1, 2/2, 4; 
Расточная 35/А; Свердлова 11, 14, 
25, 34, 56, 58; Седова 23, 25, 31, 33, 
37, 38, 38/ А, 39, 42, 44, 44/А, 44/Б, 
48, 48/А, 61; Сортировочная 4, 8, 
10, 12, 14, 21; Таватуйская 1, 1/А, 
5, 9; Техническая 28, 31, 33, 35, 38, 
38/А, 40, 41, 42, 42/А, 43, 44, 46, 47, 
47/А, 49, 55, 78, 80, 81, 152; Физкуль-
турников 30; Челюскинцев 60, 62, 
64/А, 70, 88, 92.

ВАЖНО
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НА ЗЛОБУ ДНЯ

РАЗБОР ПОЛЕТОВ

С октября по декабрь 2019 года в Екате-
ринбурге проходили обсуждения ген-
плана развития города до 2035 года. 
Свои предложения касательно проекта 
мэрии внесли порядка 3500 человек. 

Екатеринбургская Дума потребовала 
от городской администрации всерьез 
заняться расселением горожан. 

«Первая Ваша заслуга, товарищ мэр, 
будет, если Вы переселите жителей из 

аварийного жилья, признанного аварийным 
самим главой города»

Александр КОЛЕСНИКОВ озадачил мэра 
вопросом переселения из ветхого жилья 

На 15 лет вперед:
в городе прошли обсуждения 

генплана развития Екатеринбурга 

На одном из заседаний депутат АЛЕКСАНДР КО-
ЛЕСНИКОВ обратился с этим вопросом лично к 

мэру города Александру ВЫСОКИНСКОМУ: «Пер-
вая Ваша заслуга, товарищ мэр, будет, если Вы пере-
селите жителей из аварийного жилья, признанного 
аварийным самим главой города. Отселите людей из 
аварийного жилья, и будет Вам честь и слава на все 
времена. Я настаиваю, чтобы на следующий год были 
заложены средства на это. У нас другие города, кото-
рые нам в подмётки не годятся, закладывают гораздо 
больше. Задача мэра, я считаю, чтобы он обивал по-

В конце октября генплан обсудили на заседании ко-
миссии Думы Екатеринбурга по городскому хозяй-

ству. У народных избранников возникли вопросы по 
поводу объемов возведения жилья, строительства 
кольцевой железной дороги, станции метро на Луна-
чарского-Куйбышева и мусоросортировочного полиго-
на около поселка Шабровский. 
Жилищное строительство

По прогнозам администрации города, к 2035 году в 
Екатеринбурге будут проживать 1,7 млн человек. Со-
гласно генплану, к этому моменту на каждого должно 
приходиться до 38 кв. м жилья. Для этого к 2025 году 
необходимо построить 11,7 млн кв. м, до 2035 года - 
еще 18,3 млн кв. м жилфонда. «Мы видим дисбаланс: 
застройщики хотят сдавать свои метры, а город не 
успевает по социалке и транспорту за растущими рай-
онами», - прокомментировал цифры депутат Александр 
КОЛЕСНИКОВ. На его возражения вице-мэр Алексей 
Бирюлин ответил, что администрация создает «генплан 
возможностей», который будет корректироваться в со-
ответствии с рыночной потребностью.
Районный норматив

Также в зависимости от потребности администрация 
предложила дифференцировать норматив социальной 
инфраструктуры для различных районов. Но по каким 
критериям будет определяться количество больниц, 
школ, детских садов и магазинов в районе остается загад-
кой. «Районы разные, половозрастная структура раз-

роги правительства области и федералов, потому 
что только там мы можем получить деньги. Нам 
дали, как подачку, Универсиаду, но там мы вынуждены 
отвечать 1 в 1, мы не угонимся за федералами».

Продолжая, Александр КОЛЕСНИКОВ отметил, что 
на расселение жителей из всех зданий, которые зна-
чатся в постановлениях о признании жилья ветхим и 
аварийным, требуется 2,5 миллиарда рублей. В 2019 
году на это было потрачено 454 миллиона, причем 
большая часть − из областного бюджета. А сумма, за-
ложенная в бюджет Екатеринбурга на расселение в 
2020 году, и того меньше. 

Очевидно, что денег, выделенных на расселение, 
совершенно недостаточно. А надежды на получение 
очередного транша сверху могут не оправдаться. «Не 
будет денег в следующем году, и Вы это прекрасно зна-
ете!», - заявил КОЛЕСНИКОВ. 

P.S: Благодаря настойчивости депутата Алексан-
дра КОЛЕСНИКОВА при формировании бюджета 
на 2020 год на расселение из ветхого жилья выде-
лено 412 млн рублей!

ная. Например, в Академическом потребности выше», 
− пояснил Алексей БИРЮЛИН. Александра КОЛЕСНИ-
КОВА его доводы не убедили: «Если стабильность есть, 
рождаемость повышается, если ее нет − падает. А от чего 
зависит стабильность, никто не знает».  
Транспортный вопрос

«Кого она будет возить, и кто будет ее стро-
ить?» − уточняли депутаты, обсуждая строительство в 
Екатеринбурге кольцевой железной дороги по анало-
гии с московской. Депутат Николай СМИРНЯГИН поин-
тересовался, как будет проходить дорога через жилые 
кварталы Академического района. А его коллега Виктор 
СОМИКОВ отметил, что Москву система кольцевых же-
лезных дорог «уже не спасает», поэтому в Екатеринбур-

ге следует развивать не кольцевые, а радиальные марш-
руты. 

Еще одним спорным пунктом генплана стала станция 
метро на перекрестке Луначарского-Куйбышева. Депу-
таты засомневались, будет ли там  достаточный поток 
пассажиров. Вице-мэр ответил, что поток просчитан, 
правда, соответствующих документов предоставить не 
смог.
Мусорный полигон

В конце заседания депутаты обсудили еще один важ-
ный вопрос - строительство мусоросортировочного за-

вода и мусорного полигона на юге Екатеринбурга. «Есть 
региональная схема размещения объектов ТКО. Мы 
внесли в проект то, что до нас довели вышестоящие 
органы», − пояснил Алексей БИРЮЛИН, добавив, что с 
жителями планируется провести информационную ра-
боту. Председатель комиссии Думы Екатеринбурга по 
городскому хозяйству Александр КОЛЕСНИКОВ за-
явил, что это не выход. «Давайте готовить обращение 
по поводу этого проекта к главе города Александру Вы-
сокинскому или к министру энергетики и ЖКХ Николаю 
Смирнову»,− предложил он.

Отметим, что уже через неделю после этого обсужде-
ния в Екатеринбурге состоялся первый митинг против 
строительства мусороперерабатывающего завода и 
мусорного полигона рядом с Сысертью, селом Большое 
Седельниково и Шабровским поселком. 

На акцию пришло около 250 человек, активисты гово-
рили о том, что уже обратились за помощью в различ-
ные инстанции, но если их требования проигнорируют, 
то они не станут никого слушать и просто не пустят му-
соровозы на эту землю. В конце декабря глава Екатерин-
бурга Александр ВЫСОКИНСКИЙ заявил, что в поселке 
Шабровский мусорного полигона не будет. 

Сейчас проект генплана развития города отправ-
лен на рассмотрение в Минэкономразвития РФ и 
другие федеральные структуры для экспертной 
оценки и получения рекомендаций. «Опыт всесто-
роннего обсуждения проекта генерального плана 
приносит свои плоды. Администрация Екатеринбур-
га тщательно и вдумчиво совместно с экспертами и 
жителями города работает над проектом главного 
градостроительного документа города», − отметил 
Алексей БИРЮЛИН. Работы над проектом планиру-
ется закончить в 2020 году. 

При подготовке статьи использовались материалы 
www.kommersant.ru, www.znak.com, urbc.ru
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НАШ ДЕПУТАТ

НАШ ДЕПУТАТ

Александр Колесников заставил 
мэрию отказаться от повышения 

налога на имущество

Решить давнюю проблему горожанам 
помог депутат КОЛЕСНИКОВ 

По мнению депутата КОЛЕСНИКОВА текущий объем 
ремонта и перекладок сетей в Екатенринбурге 

абсолютно недостаточен. Так, например, сейчас ЕТК 
меняет всего 68 км сетей в год.

«Мы залазим в 
карман к своим 
жителям, хотя 

можем обойтись 
без этого»

Жители поселка 
Шувакиш 

избавились от 
шумных соседей 

и неприятных 
запахов 

В конце октября депутаты гордумы Екатеринбурга 
готовились к массовому выступлению против ко-

манды главы города Александра ВЫСОКИНСКОГО. На-
родные избранники отказывались принимать проект о 

К депутату Екатеринбургской городской Думы Алек-
сандру КОЛЕСНИКОВУ обратились жители Желез-

нодорожного района с жалобами на незаконную пред-
принимательскую деятельность их соседки. Женщина 
сдавала жилой дом в поселке Шувакиш под реабилита-
ционный центр для наркозависимых лиц.

От такого соседства жители постоянно испытывали 
неудобства.  Работники и пациенты центра часто шуме-
ли. В здании не использовалась централизованная кана-
лизация, все  отходы сливались на земли общего поль-
зования, что приводило к их затоплению и появлению 
неприятных запахов.  Более того, жилые дома в принци-
пе нельзя использовать под подобные санатории. Одна-
ко полиция на заявления горожан не реагировала.

Решить наболевший вопрос помог депутат Екатерин-
бургской городской Думы Александр КОЛЕСНИКОВ. 
После обращения жителей он подготовил соответству-
ющие запросы в правоохранительные органы и про-
куратуру Железнодорожного района, после чего был 
проведен совместный выезд специалистов «Областной 
наркологической больницы», Роспотребнадзора, МЧС и 
Прокуратуры Железнодорожного района.

По итогам проведенного осмотра подтвердились факты 
затопления земельного участка канализационными вода-
ми, были выявлены многочисленные нарушения требова-
ний санэпидемиологической и пожарной безопасности. 
После проведения проверки и привлечения к админи-
стративной ответственности собственника жилого дома, 
реабилитационный центр прекратил свое существо-
вание, все сотрудники и пациенты съехали, а соседи 
после долгих лет смогли вздохнуть с облегчением!

По поручению соседей, проживающих в посел-
ке Шувакиш, благодарим Александра Евгеньеви-
ча КОЛЕСНИКОВА за внимательное отношение к 
проблеме, оперативное решение и предпринятые 
меры к собственнику, сдававшему жилой дом под 
реабилитационный центр, и к гражданам с психоло-
гическими проблемами, проживающим по данному 
адресу на основании договора аренды. 

В.В. САЛОВАРОВА

БЛАГОДАРНОСТИ

введении с 2020 года новых ставок налога на имущество 
физических лиц. 

Документ, предложенный главой Екатеринбурга, 
предполагал, что размер ежегодной выплаты будет за-
висеть от кадастровой стоимости жилья: 

по квартире до 3 млн рублей - 0,1%, 
от 3-х до 4-х миллионов - 0,2%,
от 4-х до 6 миллионов - 0,25%, 
от 6 до 300 миллионов - 0,3%.
Депутаты сочли, что предполагаемая сумма будет 

слишком обременительной для горожан. Инициатор 
отказа от новых ставок Александр КОЛЕСНИКОВ от-
метил, что «мы залазим в карман к своим жителям, хотя 
можем обойтись без этого». Депутат высказался, что не 
понимает, почему именно жилье с кадастровой стоимо-
стью от 6 млн. рублей (а не 15 млн. рублей, например) 
по проекту предлагается отнести к объектам, облагае-
мым повышенной ставкой. «Я буду голосовать против 
и намерен агитировать других поступить точно так 
же», - объявил депутат на одном из заседаний Думы. 

Вице-мэр по экономике Марина АНДРУСЬ обозначи-

ла, что без повышения налоговых ставок город потеряет 
ежегодный доход в размере 200 миллионов рублей. Од-
нако аргумент депутата не убедил. 

P.S: В результате депутаты прислушались к дово-
дам Александра КОЛЕСНИКОВА, и мэрия отказалась 
от своего проекта. Ставка налога на будущий год 
останется на уровне 0,1% от кадастровой стоимости 
жилья.

Запуск тепла в Екатеринбурге в 
текущем отопительном сезоне 
вызвал недовольство не только 
общественности, но и феде-
ральных служб. Количество ча-
сов отключений по сравнению 
с прошлым годом возросло 
в разы, а целый ряд объектов 
подключили позже, чем было 
запланировано. Проверку под-
готовки города к зиме проводит 
управление Ростехнадзора 
по Свердловской области. А 
депутатский корпус направил 
мэру Александру Высокинско-
му письмо с требованием уси-
лить контроль в вопросе подачи 
тепла потребителям. 

Екатеринбуржцам 
пришлось помёрзнуть

По словам председателя комиссии по городскому 
хозяйству Думы Екатеринбурга Александра КО-

ЛЕСНИКОВА, в ходе подготовки к осенне-зимнему 
периоду допускалось постоянное нарушение за-
явленных мэрией сроков подключения домов к те-
плу: «Например, по ряду котельных поселка Медный 
и Широкореченский. По графику тепло должно было 
поступить 16-19 сентября, а по факту было подано 
только с 21 по 24. Железнодорожный район: по графи-
ку с 19 по 22, по факту – с 23 по 24 число. В зоне котель-
ной-11: по графику с 19 по 22, по факту – только 30 
сентября. Также были задержки пуска тепла по ряду 
магистральных теплосетей. По магистрали 07 и 37, 
которые входили в последний этап, задержан запуск 
9 домов, а по магистрали 10 – 4 домов. Вы не уложи-
лись в те графики, которые сами себе установили». 

По словам энергетиков отклонения от графика 
были незначительными, а временные перебои в по-
даче горячей воды разрешены постановлением мэра 
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города. «Отклонение от графика в отдельно взятых 
случаях происходит, но в остальном ситуация под 
контролем», – прокомментировал ситуацию менед-
жер АО «ЕТК» Андрей Шмельков.

Однако Александр КОЛЕСНИКОВ с этим не согла-
сился. «Время отключения на сетях Верх-Исетского 
и Кировского районов в сравнении с прошлым годом 
значительно увеличилось. Во время пуска тепла в 
этом году количество часов отключения составило 
15 436 часов. Однако за весь прошлый год - только 5983 
часа», – приводит статистику депутат. По его мнению, 
причиной таких длительных простоев могло стать 
отсутствие достаточного числа рабочего персонала, 
подрядчиков и техники, задействованных в подготов-
ке к зиме.

«Есть проблема с подрядчиками. Компании заявля-
ются и пропадают, не доделав работы. Такая же си-
туация складывается в сфере благоустройства горо-
да. Из-за этого нарушается график ремонта тепло-

сетей», – заявил КОЛЕСНИКОВ.
Текущий объем ремонта и перекладок 

сетей в городе также недостаточен. Так, 
например, сейчас ЕТК меняет всего 68 км 
сетей в год.

Эксперты отмечают, для принципи-
альных изменений в системе теплоснаб-
жения города требуются большие инве-
стиции. Заложить эти деньги в тариф не 
представляется возможным. А без них 
Екатеринбург из года в год будет сталки-
ваться с проблемами отопления жилых 
домов. 

Отметим, что по инициативе депу-
татского корпуса расходы городских 
средств на совершенствование жилищ-
ного хозяйства в этом году значительно 
возросли. По итогам рассмотрения 
бюджета на 2020 год на сферу ЖКХ вы-
делено 2 751 000 000 рублей! 

При подготовке статьи 
использовались материалы 

pravdaurfo.ru.
Фото: etk-ural.ru 
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Весь спектр услуг по аварийному обслуживанию

САНТЕХНИКА

202 50 35

Замена приборов отопленияРаботы любой сложности

Монтаж, замена водосчетчиков, 
устранение засоров, выполнение 
любых видов работ

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

Дорогая редакция! От-
ветьте, пожалуйста, Дед 
Мороз всё-таки есть или 
нет? А то мама говорит, 
что есть, а жена смеётся. 


- Скажите, а где можно 

отдохнуть на Новый Год 
на 100 рублей?

- В 1975 году! 


Блондинка прохожему: 
- Мужчина, помогите! Не 

могу умножить 23 на 45!
- Дражайшая! Это домо-

фон, а не калькулятор! 


Стоит мальчик посреди 
двора и кричит на всю 
округу: 

- Мам, мама! Мамаааа! 
Испуганная женщина 

выбегает на балкон: 

- Что случилось?! Что ты 
так кричишь?! 

- Папу позови! 


- Дорогая, наши отноше-
ния зашли в тупик?

- Согласна. Единствен-
ный выход - это брак!


Только у нас люди, зво-

ня в домофон, на вопрос: 
«Кто там?», отвечают: «Это 
я», и им открывают. 


Тараканы могут выжить 

при ядерной войне, а от 
удара газетой выжить не 
могут. Это ещё раз дока-
зывает, насколько дей-
ственны современные 
бумажные СМИ!

Источник: 
www.anekdotovmir.ru

По информации территориального отдела Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека 

по Свердловской области в Орджоникидзевском и Железнодорожном 
районах Екатеринбурга участились случаи обмана 
в отношении социально уязвимых групп населения. 

Роспотребнадзор рассказал, 
как не стать жертвой мошенников 

Часто граждане, особенно в силу преклонного воз-
раста, доверчивы и порой наивны. На это и рассчи-

тывают нечестные на руку люди, которые проникают в 
квартиры под различными предлогами. После визитов 
многие отдают свои последние сбережения за некаче-
ственные товары или услуги.

Ассортимент товаров и услуг, реализуемых такими 
способами широк – косметическая продукция, ме-
дицинские приборы, пылесосы, БАДы, фильтры для 
очистки воды, посуда, замена и поверка приборов уче-
та и многое другое.

Зачастую при продаже таких товаров и услуг, ма-
нипулируют ценой, первоначально озвучивая вы-
сокую стоимость, но в дальнейшем предоставляя 
большую скидку, якобы в рамках специальной ак-
ции или «персонального» предложения. При этом 
договор нужно заключить именно сегодня.

При невозможности оплатить товар (услугу) продав-
цы всегда готовы предоставить «рассрочку». Однако 
данная «рассрочка» является кредитом, который по-
требитель обязан выплатить уже не продавцу, а банку 
вместе с процентами за его пользование. 

Рекламируя товары (услуги) продавцы зачастую об-
ращаются к тем темам, которые наиболее актуальны 
для потребителей пожилого возраста: часто это това-
ры для улучшения здоровья, питания, качества жизни.  

Нередко продавцы берут на себя роль представите-
лей органов государственной власти, используя фаль-
шивые удостоверения и апеллируя тем, что пенсионер 
попал под действие некой государственной програм-
мы адресной помощи.

Чтобы обезопасить себя, близких и не оказаться 
жертвой мошенников, Роспотребнадзор рекомендует 
придерживаться нескольких правил:

1. Бережно относитесь к своим персональным дан-
ным и документам. Не следует отдавать в руки чужим 
людям паспорт. Никогда никому не называйте данные 
банковской карты: пин-код и СVV (трехзначный код на 
обратной стороне карты).

2. Если Вы получили СМС-сообщение о блокировке 
карты или списании денежных средств, не перезвани-
вайте по указанному в СМС номеру! Чтобы узнать обо 
всех операциях, перезвоните по номеру, указанному 
на ВАШЕЙ банковской карточке, сходите в банк лично 
и проверьте баланс через банкомат/онлайн-банк.

3. Если Вам дают заполнить анкету или опросный 
лист - внимательно изучите их содержание, а своих по-
жилых или, наоборот, слишком юных родственников 
и знакомых предупредите, что прежде чем что-либо 
подписать, необходимо внимательно ознакомиться с 
содержанием и связаться с вами.

4. С осторожностью приобретайте у людей, занима-
ющихся квартирным сетевым маркетингом, продукты, 
мелкую бытовую технику – товары могут не соответ-
ствовать обязательным требованиям, а их цена, как 
правило, завышается в десятки раз. С осторожностью 

посещайте бесплатные демонстрации кос-
метологических услуг (массаж, «пилинг», 
уход за волосами и т.д.) с настойчивыми ре-
комендациями «местного» врача, презента-
ции косметики с «исключительными» свой-
ствами. Продавцы таких товаров и услуг, 
услышав о недостатке денежных средств, 
убеждают граждан заключать кредитные 
договоры на крупные суммы. Документация 
по таким сделкам часто сложная и запутан-
ная, напечатанная мелким шрифтом. Про-
давцы настойчивы и торопят с подписанием 
договора.

Уважаемые жители!
Если вы обнаружили, что в вашем доме 

орудуют мошенники, проконтролируйте, 
чтобы ваши соседи (особенно одиноко 
проживающие пожилые люди и инвали-
ды) не приобретали у них товары (услу-
ги). О «визитах» таких лиц также проин-
формируйте своего участкового уполно-
моченного. 

5. Если вы видите в письменных докумен-
тах противоречия с теми разъяснениями, 
которые дает сотрудник компании, от заклю-
чения сделки лучше отказаться (например, 
устно сообщается о том, что кредит предо-
ставляется под одну процентную ставку, а в 
договоре указана другая). Также насторожить должны и 
иные подозрительные действия со стороны сотрудников 
компании – уклончивые ответы на ваши вопросы, затя-
гивание сроков оформления документов, постоянное 
предоставление на подпись различных непонятных до-
кументов и их замена. 

Внимательно изучите документы, не подписывайте, 
не прочитав и не поняв их содержания.

Прежде, чем приобрести товар или услугу следует:
 продумать вопрос о необходимости покупки;
 ознакомиться с инструкцией;
 внимательно изучить все имеющиеся у продавца 
документы;
 потребовать от распространителя демонстрации 
его работы;
 проконсультироваться с сотрудниками компе-
тентных организаций;
 посоветоваться с родными и близкими.

Помните, что принуждение к заключению дого-
вора не допускается.

Вы всегда успеет приобрести нужный вам товар или 
услугу, а вот вернуть деньги будет проблематично. 

6. Если вас по телефону приглашают на какое-либо 
мероприятие, встречу (например, демонстрацию 
новых товаров, предоставление бесплатных услуг) 
и просят взять с собой паспорт, то большая вероят-

ность, что основная задача таких продавцов (исполни-
телей) продать дорогостоящий товар (оказать услугу) с 
предоставлением кредита. 

7. Не испытывайте неловкость и не стесняйтесь сказать 
твердое «НЕТ» продавцам (исполнителям), активно пред-
лагающих товары (услуги). Помните, что их задача продать 
вам товар (услугу) любой ценой. 

По фактам нарушения требований законодательства РФ 
в сфере защиты прав потребителей вы имеет право обра-
титься в Управление Роспотребнадзора по Свердловской 
области или его территориальные отделы. 

За получением подробной консультации и правовой по-
мощи в сфере защиты прав потребителей, в том числе в 
части досудебной и судебной защиты, можно обратиться 
в консультационные пункты ФБУЗ «Центр гигиены и эпи-
демиологии в Свердловской области»: 

 Консультационный центр ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в Свердловской области» / г. Екатерин-
бург, пер. Отдельный, 3, тел.: (343) 374-14-55;

 Екатеринбургский консультационный пункт / г. Ека-
теринбург, ул. Московская, 49, тел.: (343) 272-00-07; 

 Филиал ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в 
Свердловской области в Орджоникидзевском, Желез-
нодорожном районах города Екатеринбурга / г. Екате-
ринбург, ул. Авангардная, 5а, (343) 307-39-39. 


